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Cae recaudación del SAT a grandes contribuyentes 
De enero a mayo los ingresos bajaron 4.1% respecto a igual lapso de 2021; para expertos, aún 
hay tela para fiscalizar 

 
“El PRI no entregará el Edomex” 
Entrevista con César Camacho Quiroz 

 
Indagan a Sheinbaum por actos de campaña 
Reta INE a que responda “¿Busca candidatura o no?” 

 
Repunta rebatiña del crimen por mercado de carne, pan y pollo 
Inseguridad. Aumenta la violencia contra esos negocios en dos tercios del país; los 
comerciantes se quejan, pero dicen que está garantizado el abasto de los productos 

 
Ruda alza en tasas en EU para poner freno a la inflación 
La Fed las eleva 0.75 puntos; es la mayor escalada en 28 años 

 
“Manotazo” de la Fed; sube tasa en 0.75 puntos 
Señala. Continuará el endurecimiento monetario ante la más alta inflación en cuatro décadas. 

 
Fed anunció la mayor alza a su tasa desde 1994; da respiro al peso 
Se confirmó expectativa de aumento en 75 puntos base 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Cae recaudación del SAT a grandes contribuyentes  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/bajan-los-ingresos-por-fiscalizacion-grandes-
contribuyentes-sat 
La recaudación por cobranza ejercida sobre grandes contribuyentes, por 
mayor fiscalización y por la vía coactiva cayó de enero a mayo de 2022, 
indican cifras preliminares del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 
Los datos muestran que el cobro a grandes contribuyentes sin necesidad 
de judicialización se ubicó en 77 mil 305 millones de pesos, 4.1% menor en 
términos reales a lo obtenido en los primeros cinco meses de 2021.  
En la actual administración se dieron a conocer resultados de recaudación 
extraordinaria derivada de adeudos de ejercicios anteriores de grandes 
contribuyentes de la talla de Walmart, FEMSA, IBM y BBVA México. 
El Informe de Ingresos del gobierno federal también mostró que, de enero 
a mayo de este año, los ingresos tributarios por fiscalización totalizaron 85 
mil 841 millones de pesos, una reducción anual de 9.4%. 
 
“Adán Augusto, idóneo para 2024 porque genera consensos”: 
Sergio Gutiérrez  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/adan-augusto-idoneo-para-2024-porque-genera-
consensos-sergio-gutierrez 
La decisión de la coalición Va por México, compuesta por PAN, PRI y PRD, 
de aplicar una “moratoria constitucional” para no aprobar ninguna iniciativa 
de reforma en lo que resta de la Legislatura es un despropósito que la 
ciudadanía les cobrará en las urnas, advierte el presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. En entrevista con EL UNIVERSAL, lamenta 
la poca seriedad de los grupos parlamentarios de oposición y que su 
estrategia se reduzca a decir no a lo que propongan Morena o el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Expresa su certeza de que el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López Hernández, es la persona que reúne los 
méritos y cualidades necesarias para ser el candidato de la 4T a la 
Presidencia en 2024, porque además de su capacidad es quien tiene el perfil 
que genera consenso tanto en el interior como en el exterior del partido. 
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Alza de tasas, riesgo para la economía mexicana: BdeM  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/15/economia/posible-impacto-en-economia-
mexicana-por-alza-de-tasas-bdem/ 
Ciudad de México. Los mayores niveles de tasas de interés a escala global 
pueden tener un impacto negativo en la actividad económica mexicana, 
señaló Victoria Rodríguez, gobernadora del Banco de México, luego de que 
este miércoles la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos aumentara su 
tasa de referencia en tres cuartos de punto porcentual. 
Al presentar el Reporte de Estabilidad Financiera Junio 2022, la gobernadora 
destacó que aunque el reto es importante, México cuenta con fundamentos 
sólidos para hacerle frente a la situación, gracias a la responsabilidad con la 
que se ha manejado la política fiscal y la monetaria. 
 
Obligan a comprar gas sólo a CFE y a Pemex  
https://www.reforma.com/obligan-a-comprar-gas-solo-a-cfe-y-a-pemex/ar2420881?v=2 
Ciudad de México. - Con un oficio, la Secretaría de Energía (Sener) pretende 
borrar el mercado de comercialización de gas natural para que grandes 
consumidores que utilizan gas importado lo compren a CFE o a Pemex. 
La titular de la dependencia, Rocío Nahle, envió un oficio el lunes pasado a 
la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y al Centro Nacional de Control 
del Gas Natural (Cenagas) en el que les da instrucciones para modificar 
regulaciones y contratos de transporte de gas natural.  
Esto, con la intención de utilizar la capacidad sobrante de CFE en sus ductos 
de Estados Unidos y en México, misma que la empresa está pagando sin ser 
utilizada, refiere el documento. 
 
Indagan a Sheinbaum por actos de campaña  
https://www.reforma.com/indagan-a-sheinbaum-por-actos-de-campana/ar2420953 
El Instituto Nacional Electoral (INE) investiga formalmente si la Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México está incurriendo en actos anticipados de 
campaña rumbo a la elección presidencial de 2024. 
Mediante un oficio, el INE preguntó oficialmente a Claudia Sheinbaum si 
busca ser candidata de Morena a la Presidencia. 
"Informe si, a la fecha, usted tiene planeado contender, en busca de una 
candidatura a la Presidencia la República o de la Presidencia de la 
República, en el proceso electoral 2023- 2024", le preguntó por escrito la 
Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral a la Mandataria el 7 de junio. 
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Urgen freno a 'reforma militarista" de AMLO  
https://www.reforma.com/urgen-freno-a-reforma-militarista-de-amlo/ar2420820 
Amnistía Internacional y Seguridad sin Guerra solicitaron a legisladores 
mexicanos frenar la reforma propuesta por el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador para que la Guardia Nacional (GN) pase al control del Ejército. 
"Legisladoras y legisladores de México deben decir no a la reforma 
militarista de López Obrador", llamaron. 
Recordaron que la reforma inicial por la que se creó la GN tenía un origen o 
pacto civil, sin embargo, lamentaron que al paso del tiempo se esté 
militarizando este cuerpo, como también otros sectores y tareas en México. 
 
“El PRI no entregará el Edomex”; entrevista con César Camacho 
Quiroz  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-pri-no-entregara-el-edomex-entrevista-con-
cesar-camacho-quiroz/1521144 
El PRI dará la batalla, junto con el PAN y el PRD, para lograr los 12 millones 
de votos en la renovación de la gubernatura del Estado de México, el 
próximo año. “El partido no será obsequioso, no será entreguista”, aseguró 
César Camacho Quiroz tras descartar que el priismo se haya sentido 
amedrentado por el “acto de provocación” de Morena con sus 
presidenciables en Toluca, el pasado domingo. En entrevista con Excélsior, 
el exdirigente nacional tricolor rechazó que Alejandro Moreno sea el único 
priista que pueda garantizar que el partido no se entregará a Morena.  
“El partido no puede, no debe ni será entreguista al gobierno. Ninguna 
dirigencia, ningún dirigente”, remarcó. 
 
Repunta rebatiña del crimen por mercado de carne, pan y pollo  
https://www.milenio.com/estados/repunta-rebatina-crimen-mercado-carne-pan-pollo 
La mano del crimen organizado pesa fuerte sobre pequeños comerciantes 
del país y en dos tercios del país, cada vez presiona con mayor violencia en 
busca del control de mercados y productos básicos como la carne, el pan y 
el pollo. Como resultado y ante quienes se resisten, la violencia ha escalado: 
se han registrado decenas de ejecuciones de tenderos en los últimos meses. 
Esta semana, la crisis se evidenció en los mercados de Chilpancingo y San 
Cristóbal de las Casas, convertidos en blanco de bandas criminales que 
tratan de extraer rentas del comercio local, pero una investigación del  
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equipo MILENIO revela que la misma situación se repite en varias entidades 
con diferentes niveles de violencia. Celaya, por ejemplo, registra la ejecución 
de 32 tenderos tan solo en lo que va del año. 
 
Corredor industrial de Tula y Bordo Poniente generan 
contaminación en Valle de México  
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/corredor-industrial-de-tula-y-bordo-poniente-
generan-contaminacion-en-valle-de-mexico 
Durante la etapa de confinamiento por la pandemia de covid-19, se 
activaron seis contingencias ambientales por ozono en la Zona 
Metropolitana del Valle de México, a pesar de que se calcula que el 80 por 
ciento de los vehículos dejaron de transitar como resultado de la Jornada 
Nacional de Sana Distancia. Lo anterior demuestra que parte del problema 
de contaminación atmosférica en la región, proviene de las fuentes fijas del 
corredor de Tula, Hidalgo, donde existe una termoeléctrica de la CFE, una 
refinería de Pemex, y una gran cantidad de industrias, advirtió Anaid 
Velasco, coordinadora de Investigación del Centro Mexicano de Derecho 
Ambiental (CEMDA). 
 
Hay diálogo sobre disputas con empresas energéticas: Ken 
Salazar  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/15/economia/hay-dialogo-sobre-disputas-con-
empresas-energeticas-ken-salazar/ 
Ciudad de México. Estados Unidos está resolviendo con el gobierno 
mexicano disputas con empresas del sector energético que involucran más 
de 30 mil millones de dólares en inversiones estadunidenses, dijo el 
miércoles el embajador Ken Salazar. Salazar aseguró a Reuters que su 
gobierno estaba avanzando en la resolución de los problemas que afectan 
a las empresas estadunidenses en México, que van desde operadores de 
terminales de combustible hasta generadores de energía renovable. 
“Estas 17 empresas eran compañías que tenían disputas muy importantes 
con el gobierno mexicano”, dijo Salazar. 
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En EU, señalan a García Luna por 'silenciar' a periodistas e 
intentar manipular a testigos  
https://www.milenio.com/policia/garcia-luna-es-senalado-por-amenazar-y-sobornar-a-
periodistas-en-eu 
La Fiscalía de Estados Unidos presentó este miércoles una moción in limine 
con la que buscan demostrar que Genaro García Luna intentó callar a 
periodistas que investigaban actos de corrupción relacionados con él antes 
de ser detenido y acusado formalmente de tráfico de cocaína, y que tras su 
detención, mostró el deseo de manipular a testigos que podrían 
presentarse en el juicio en su contra. Según los fiscales, cuentan con 
“evidencia de los intentos del acusado para silenciar a periodistas a través 
del acoso y con sobornos, además de su deseo para manipular testigos (…) 
para imposibilitar la admisión de evidencia o para que el acusado 
argumentara sobre temas que son irrelevantes o podrían confundir los 
temas, engañar al jurado o resultar en un prejuicio injusto para el gobierno”. 
 
Reprocha EU la inacción de AMLO en contra de cárteles  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reprocha-eu-la-inaccion-de-amlo-en-contra-de-
carteles 
En un reporte del Servicio Legislativo de Información (CRS, por sus siglas en 
inglés) al Congreso de Estados Unidos se reprochó la falta de acción del 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador contra el crimen 
organizado y los cárteles de la droga. 
Según el documento México: Crimen Organizado y Organizaciones de 
Tráfico de Drogas, el Mandatario mexicano ha evitado operaciones policiales 
a gran escala y de manera consistente contra los cárteles de la droga, que 
desde 2018 ampliaron significativamente su papel en la producción y tráfico 
de opioides sintéticos, como el fentanilo, hacia Estados Unidos. 
En el reporte se describe que el Jefe del Ejecutivo ha logrado poco de sus 
objetivos en materia de justicia penal y contra la corrupción, además de que 
su estrategia militarizada a través del despliegue de la Guardia Nacional no 
ha debilitado de manera efectiva a los grupos criminales. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/corte-da-indulto-las-
corridas-de-toros 
Nos hacen ver que la Suprema Corte emitió un fallo que es determinante en 
el debate sobre la prohibición de las corridas de toros en la capital del país. 
La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, determinó 
que las corridas de toros y peleas de gallos son arte, historia y cultura, por lo 
que de conformidad con el Artículo 4º de la Constitución el gobierno local 
no tiene competencia en esta materia. El gobierno de la CDMX dijo que 
debe ser la ciudadanía mediante una consulta ciudadana, realizada por el 
congreso local, la que decida si los espectáculos taurinos deben de 
permanecer o desaparecer. Ante este pronunciamiento de la Corte, nos 
explican, queda claro que el resultado de una consulta no puede determinar 
la prohibición de la también llamada “fiesta taurina”. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-06-16/op228446 
¡UY!, SAQUEN los pañuelos porque va a empezar el drama de los morenistas, 
ahora que el INE abrió una investigación contra Claudia Sheinbaum. 
EL COLMO es que la precandidata presidencial pretende negar lo evidente: 
¡que ya anda en campaña! Y más ahora que siente pasos en la azotea con 
las señales a favor de Adán Augusto López. 
EL ASUNTO de fondo es que el INE está recordándoles a los dirigentes de la 
4T que la ley también aplica para ellos... aunque no les guste. Desde el 
presidente de la República hasta el más modesto promotor del voto, los 
morenistas se han caracterizado por su desdén hacia el marco legal 
electoral. Ahí están como muestra todas las veces que violaron la veda por 
elecciones o por revocación de mandato. 
A ESO se suman los fallos del Tribunal Electoral que ordenaron revertir los 
recortes presupuestales al INE y al IECM que tanto festejaron desde el 
obradorismo, pese a que eran ilegales. Por eso le urge al gobierno 
apoderarse de los organismos electorales: para hacer a un lado la ley y que 
nadie le diga nada. 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/corte-da-indulto-las-corridas-de-toros
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/corte-da-indulto-las-corridas-de-toros
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-06-16/op228446


 

 

 

 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1405 
Que el dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, se convirtió en 
centro de debate durante una reunión de la Comisión de Derechos 
Humanos de la Cámara de Diputados cuando las morenistas Julieta 
Ramírez y Marisol García enarbolaron la bandera de defensoras de la 
libertad de expresión y condenaron la afirmación del campechano en un 
audio sobre que “a los periodistas no hay que matarlos a balazos, sino 
matarlos de hambre”. En ausencia de su líder, quien no es integrante de la 
comisión, las priistas Sue Ellen Bernal y Sofía Carvajal cuestionaron “la 
politización de los derechos humanos”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1405


 

 

 

 
 

COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
La historia completa del Rey del Huachicol (III)  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/la-historia-completa-del-
rey-del-huachicol-iii 
Para Sergio Carmona “El Rey del Huachicol”, la puerta de entrada a Morena 
fue en su natal Tamaulipas el hoy gobernador electo Américo Villarreal. La 
catapulta que le dio alcance nacional y lo volvió un financiador central del 
partido en el poder fue Ricardo Peralta, primero en Aduanas y luego en 
Gobernación. Así lo leyó usted en las entregas previas de estas Historias de 
Reportero. Hoy, el siguiente paso de la carrera meteórica de Carmona: 
incrustarse en la estructura nacional de Morena a través del dirigente 
nacional, Mario Delgado.  
 
Mario Maldonado 
Alitogate: el PRI, los audios y Layda  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/alitogate-el-pri-los-audios-y-
layda-0 
Alejandro Moreno Cárdenas se aferra a la presidencia del PRI porque sabe 
que su destino está marcado por acusaciones penales y dichos como “a los 
periodistas no hay que matarlos a balazos, sino de hambre”. Esa es la razón 
por la que, a pesar de haberse convertido en un personaje tóxico para el 
partido y para la alianza Va por México, ni siquiera se inmutó con los 
reclamos de los expresidentes del PRI en la reunión del martes pasado.  
Alito no se puede decir sorprendido con las acusaciones. El exgobernador 
de Oaxaca Ulises Ruiz –a quien le arrebató la presidencia del PRI– ya había 
denunciado el presunto enriquecimiento ilícito del político campechano. La 
llegada de Layda Sansores al gobierno de Campeche, con su fiscal Renato 
Sales, anticipaban guerra y se soltó el tigre. 
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Salvador García Soto 
AMLO evita operaciones contra el narco: Congreso de EU  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/amlo-evita-operaciones-
contra-el-narco-congreso-de-eu 
“A más de la mitad del sexenio de López Obrador, podría decirse que ha 
logrado pocos de sus objetivos anticorrupción y de justicia penal”, dice un 
informe del Congreso de los Estados Unidos, fechado el pasado 7 de mayo. 
“El presidente mexicano, elegido en 2018, ha abogado por políticas que se 
centren en las causas profundas del crimen, pero su gobierno no ha llevado 
operaciones antinarcóticos de manera constante… Después de tres años en 
el cargo, a partir de enero de 2022, López Obrador ha evitado acciones 
policiales a gran escala contra los cárteles y la cooperación entre Estados 
Unidos y México en materia de aplicación de la ley ha disminuido”, concluye 
el documento oficial. 
 
Héctor de Mauleón 
Un día cualquiera en Monterrey  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/un-dia-cualquiera-en-
monterrey 
Una mujer que había sacado a pasear a sus perros en la colonia Nogales de 
la Sierra, en Monterrey, tropezó de pronto con una cabeza humana. La mujer 
entró en pánico durante varios minutos. Finalmente, logró marcar al 911.  
Este martes, en el baldío en donde sucedió el hallazgo, la Fuerza Civil 
encontró el cuerpo decapitado: habían intentado cubrirlo con pasto.  
El sangriento 2022 arrancó en Nuevo León precisamente con el hallazgo de 
una cabeza. En los primeros minutos de enero, vecinos que celebraban la 
llegada del Año Nuevo encontraron en Ciudad Solidaridad una hielera que 
contenía la cabeza de una mujer.  El cuerpo, tirado un poco más allá, estaba 
envuelto con una cobija. Los victimarios habían dejado también una bolsa 
de plástico en cuyo interior había más restos humanos. 
 
Sergio Sarmiento 
Reino del crimen  
https://www.reforma.com/reino-del-crimen-2022-06-16/op228448 
"La impunidad premia el delito, induce a su repetición y le hace propaganda: 
estimula al delincuente y contagia su ejemplo". Eduardo Galeano 
Parece que se ha vuelto normal en México acudir al mercado una mañana 
solo para tener que refugiarse en los pasillos porque un grupo armado está  
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disparando en las calles aledañas. Esto sucedió en San Cristóbal de Las 
Casas, Chiapas, este martes, 14 de junio, cuando unos 100 encapuchados con 
armas de alto poder y chalecos antibalas, identificados como Los Motonetos, 
aterrorizaron la zona del mercado del Norte. Las fotografías de los clientes 
de un supermercado tirados en el piso para guarecerse de las balas se 
hicieron virales en redes sociales. 
 
Carlos Marín 
La hora que usted quiera, Presidente  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/la-hora-que-usted-
quiera-presidente 
Desde que Ernesto Zedillo lo decretó, el horario de verano ha sido polémico, 
pero a partir del 31 octubre, cuando se restablezca el de invierno, nadie en 
México tendrá que adelantar una hora su reloj. 
“La próxima semana enviaré al Congreso la iniciativa”, anunció ayer el 
presidente López Obrador, quien como jefe de Gobierno litigó el asunto 
contra el gobierno de Vicente Fox, pero perdió ante la Suprema Corte. 
De pena ajena que nadie de su silvestre equipo le dijera lo innecesario de 
una propuesta legislativa, pues basta con un decreto presidencial. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Salazar, el visitante frecuente  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/salazar-el-visitante-
frecuente 
Se están convirtiendo en un mal innecesario y no se han dado cuenta. 
Florestán 
Cuando ayer en Radio Fórmula le pregunté al embajador de Estados Unidos, 
Ken Salazar, si tenía algún comentario sobre la política del presidente 
Andrés Manuel López Obrador de abrazos y no balazos ante la violencia en 
México, me dijo: Mire, la vista mía y la vista de Estados Unidos es que para 
los que entran a la criminalidad no debe de haber impunidad, ¿no? Yo fui 
fiscal de mi estado por seis años, yo puse a muchos criminales en las 
prisiones de los Estados Unidos. Eso es lo que se tiene que hacer, para gente 
que viola la ley, eso se está haciendo, también, yo creo y estoy seguro que es 
lo que pensamos nosotros los Estados Unidos. 
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Enrique Quintana 
¿A quién va a dolerle el ‘manotazo’ de la Fed?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/06/16/a-quien-va-a-
dolerle-el-manotazo-de-la-fed/ 
La Reserva Federal de los Estados Unidos tomó ayer la determinación de 
incrementar sus tasas de interés en tres cuartos de punto porcentual, la 
mayor alza individual desde 1994. 
El hecho de que en 27 años no se hubiera dado un incremento individual de 
esta magnitud refleja el tamaño del problema. 
La votación del Comité que tomó esta determinación fue por mayoría 
abrumadora de 10 a 1. Eso implica que hay la convicción general en la 
autoridad monetaria norteamericana de que solamente con medidas 
drásticas se podrá frenar la inflación. 
 
Darío Celis 
La CRE y Melchi, coto de pestilencia  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/16/la-cre-y-melchi-coto-de-
pestilencia/ 
POR INSTRUCCIÓN O por convicción, Leopoldo Vicente Melchi García, al 
frente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), se ha convertido en un 
verdugo de la inversión y el empleo en la industria energética. 
Y es que ya que se estima que durante la era del gobierno de la Cuarta 
Transformación, el país ha dejado de captar recursos de por lo menos más 
de 100 millones de dólares. 
Solo en el sector gasolinero se tienen congelados más de 500 permisos para 
nuevas estaciones, que arrojan nuevas inversiones de 750 mil millones de 
pesos, mil 500 empleos directos y cinco mil indirectos. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Los cables cruzados del Presidente  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/06/16/los-cables-
cruzados-del-presidente/ 
Extraña, por decir lo menos, es la forma como el presidente Andrés Manuel 
López Obrador defiende su estrategia de seguridad. Ningún presidente, 
presume, hizo lo que él, reunirse de 6 a 7 de la mañana de lunes a viernes 
con el gabinete de seguridad, y recibir el parte de lo que sucedió en ese 
tema en las últimas 24 horas. Los fines de semana detiene la rutina.  
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Es cierto que ningún presidente encabezó diariamente una reunión de 
seguridad, aunque se llevaban a cabo con esa frecuencia en otros niveles de 
gobierno, lo que no es una virtud, sino una vergüenza, porque durante los 
primeros 43 meses de su gobierno, de acuerdo con la consultora TResearch, 
se han registrado más homicidios dolosos (123 mil 364) de los que tuvieron 
sus predecesores Enrique Peña Nieto (74 mil 737) y Felipe Calderón (53 mil 
319). 
 
Martha Anaya 
Unidad, entre el cinismo y zancadillas  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/16/unidad-entre-el-cinismo-zancadillas-
414062.html 
Todos quieren y hablan de unidad. La proclaman a tambor batiente en 
Morena. Convoca a ella el acosado presidente del PRI.  
Pero lo cierto es que las patadas y las zancadillas –entre ellos y los de fuera– 
están a la orden del día. 
Jugoso ejemplo fueron algunas estampas obsequiadas por las codiciadas y 
alabadas corcholatas en el magno mitin que se organizaron los morenos el 
domingo pasado para arrancar la carrera 2023-2024. 
¿Notaron cómo Claudia Sheinbaum evitó aparecer pegadita a Marcelo 
Ebrard? ¿Se fijaron en la ubicación de cada uno en el templete? La jefa de 
Gobierno de la CDMX al lado del presidente del partido, por supuesto; es la 
consentida de Palacio. El canciller, al lado de la secretaria general de 
Morena, a manera de Plan B, en el mejor de los casos, pues en los encuadres 
de las tomas y de las fotos, solía quedar fuera. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Garantizan Sedatu, PA y RAN certeza jurídica a más de 4 mil 
mujeres ejidatarias  
https://www.gob.mx/pa/articulos/garantizan-sedatu-pa-y-ran-certeza-juridica-a-mas-de-4-
mil-mujeres-ejidatarias-305282?idiom=es 
Estado de México, Temoaya. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu), en coordinación con la Procuraduría Agraria (PA) y el 
Registro Agrario Nacional (RAN), ha entregado más de 4 mil documentos 
agrarios a ejidatarias de todo el país para garantizar certeza jurídica de su 
patrimonio. Así lo informó el titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón al 
asegurar que en esta administración federal a través de la estrategia 
‘Mujeres por el acceso a la tierra’ se estima entregar más de 10 mil 
documentos agrarios, entre certificados parcelarios y títulos de propiedad, 
para lograr que las familias de los ejidos tengan tranquilidad y seguridad 
jurídica de sus tierras. "Es prioridad para este gobierno seguir defendido los 
ejidos y las comunidades, en particular a las mujeres del medio rural para 
resguardar su patrimonio y su cultura. Con la entrega de estos documentos 
reconocemos la labor de ejidatarias y comuneras", subrayó al entregar en el 
municipio de Temoaya más de 500 documentos agrarios de los cuales, 80% 
son de mujeres ejidatarias. 
(Información disponible en 3 portales distintos) 
 
Acusan invasión de cientos de héctareas de Unión Hidalgo  
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/acusan-invasion-de-cientos-de-hectareas-de-
union-hidalgo/132231 
Oaxaca. - Oscar Marín Gómez, representante de los Bienes Comunales de 
esta población, informó que las tierras correspondientes a Unión Hidalgo, 
anexo del núcleo agrario de Juchitán, han sido invadidas por pobladores de 
San Dionisio del Mar y Santiago Niltepec, aprovechando la falta de 
representación comunal de Juchitán. De lado sureste de las tierras de esta 
población, San Dionisio del Mar “nos estaba invadiendo con un mil 
novecientas hectáreas y por el lado noreste está Niltepec con dos mil 
seiscientas hectáreas que hace un total de cuatro mil quinientas hectáreas 
de tierras invadidas”.  
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Detalló que el problema más persistente es con los pobladores de Niltepec, 
que hace cinco años tuvieron el reconocimiento de sus tierras por 47 mil 
600 hectáreas, de las cuales dos mil 400 hectáreas están dentro del plano 
definitivo de Juchitán y sus anexos, de acuerdo con el decreto presidencial 
de 1964.  
Sostuvo que han demandado ante el Tribunal Agrario a los dos pueblos; en 
el caso de San Dionisio del Mar hubo un peritaje donde se concluyó que 
tenían un plano sobrepuesto “porque el plano de ellos es de 1970 y el de 
nosotros es de 1964; por ese lado, San Dionisio no lo aceptó, aunque se les 
citó en dos ocasiones ante la Procuraduría Agraria y nunca se acercaron”. 
 
Chenalhó y Aldama caminan a la paz y la reconciliación  
https://canal13mexico.com/chiapastg/seguridadch/chenalho-y-aldama-caminan-a-la-paz-
y-la-reconciliacion/ 
Chiapas. - Como resultado de la suma de esfuerzos y del trabajo por parte 
de los tres órdenes de Gobierno, autoridades de los municipios de Chenalhó 
y Aldama firmaron este martes un convenio conciliatorio para lograr una 
solución definitiva al conflicto agrario originado desde hace más de 40 años, 
y alcanzar la pacificación entre ambas localidades.   
Funcionarios federales y estatales atestiguaron este trascendental hecho en 
el que la secretaria general de Gobierno, Victoria Cecilia Flores Pérez, a 
nombre del gobernador Rutilio Escandón Cadenas, reconoció la labor de las 
instituciones que han trabajado para la paz y reconciliación y una vida digna 
en los pueblos indígenas de Chiapas. “Es momento de celebrar y volver a 
comprometernos, porque este trabajo es para siempre y quienes somos 
autoridades tenemos la obligación de estar pendientes día a día, de que se 
siga construyendo la paz y viendo estos resultados”, destacó la funcionaria 
tras la firma de este documento con el que se dará certeza jurídica en la 
posesión de la tierra y, permitirá resolver la controversia generada por la 
disputa de 59.5 hectáreas.  
En este evento también participaron: Misael Rojas Mejía, representante de 
la Subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración del Gobierno 
Federal…  Además, Mauro Valle Santiago, representante estatal del Registro 
Agrario Nacional; representantes del Centro Nacional de Inteligencia y de la 
Procuraduría Agraria; así como Ernesto Israel Arechavala Velásquez, 
director general de Conciliación y Servicios Periciales de la Procuraduría 
Agraria. 
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Sector Agrario 
 
 

Arrancaron en Tlaxcala las brigadas para la protección 
ambiental  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/arrancaron-en-tlaxcala-las-brigadas-para-la-
proteccion-ambiental 
Tlaxcala. - La Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) y 
el gobierno de Tlaxcala anunciaron el inicio de las brigadas para la 
protección ambiental, las cuales se enfocarán en realizar trabajos de 
restauración ecológica en áreas forestales que fueron afectadas por el 
insecto descortezador (Dendroctonus mexicanus) dentro del Parque 
Nacional La Malinche o Matlalcuéyatl, y de monitoreo y diagnóstico de 
presencia de plagas forestales. 
 
SICT busca supervisor ambiental para ampliación del 
Suburbano  
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/SICT-busca-supervisor-ambiental-para-
ampliacion-del-Suburbano-20220616-0021.html 
Estado de México. - Después de cinco meses de que la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) obtuvo la autorización 
condicionada de la manifestación de impacto ambiental (MIA) para la 
ampliación del tren suburbano de la estación Lechería al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la dependencia lanzó una licitación para 
contratar a la empresa que se haga cargo del seguimiento ambiental y 
ofrezca consultoría especializada en sistemas de gestión jurídico 
ambientales. 
 
Acusan inacción de Semarnat y Profepa por delitos 
ambientales entorno al Tren Maya  
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/acusan-inaccion-de-semarnat-y-
profepa-por-delitos-ambientales-entorno-al-tren-maya-8440043.html 
El abogado y defensor de derechos humanos, Francisco Javier Torres Landa, 
acusó que existe una inacción por parte de la Secretaría del Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat) y de la Procuraduría Federal de Protección 
al Medio Ambiente (Profepa) para investigar diversos delitos ambientales 
cometidos entorno a la construcción del Tren Maya, lo que podría hacerlos 
“responsables administrativa y penalmente por (el delito de) omisión”. 
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Así lo señaló al participar en la rueda de prensa “La verdadera seguridad 
nacional significa cuidar de nuestro patrimonio biocultural”, convocada por 
los colectivos #LaSelvaSalva, #SOSCenotes, #SelvameDelTren y 
#SelvaMayaSOS, en la que expuso de forma general la situación legal del 
Tren Maya en todos sus tramos. 
 
Inviable construcción del Tramo 5 sur del Tren Maya hasta por 
20 años  
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/15/inviable-construccion-del-tramo-sur-
del-tren-maya-hasta-por-20-anos-413985.html 
Quintana Roo. - La construcción del Tramo 5 sur del Tren Maya resulta 
legalmente inviable hasta por 20 años, debido a que Fonatur violó la Ley al 
realizar acciones de tala y desmonte sin tener los permisos necesarios.  
El abogado Juan Francisco Torres Landa Ruffo, señaló que el gobierno 
federal violó el Artículo 97 de la Ley General de Desarrollo Forestal 
Sustentable, por lo que no es posible que se le autorice el cambio de uso de 
suelo, para llevar a cabo el proyecto. Dicha norma indica que “no se podrá 
otorgar autorización de cambio de uso del suelo en terrenos forestales 
donde la pérdida de cubierta forestal fue ocasionada por incendio, tala o 
desmonte sin que hayan pasado 20 años y que se acredite a la Secretaría 
que la vegetación forestal afectada se ha regenerado, mediante los 
mecanismos que, para tal efecto, se establezcan en el Reglamento de esta 
Ley”. “En este caso, realizaron tala y desmonte no autorizada, sin una MIA de 
por medio, por tanto, debería aplicar esta norma. Por este solo hecho, el 
proyecto tendría que detenerse, y no podría realizarse”, dijo. 
 
Nativos de la Sierra de la Laguna luchan por erradicar proyectos 
mineros  
https://tribunadelapaz.com/sierra-la-laguna-erradican-proyecto-minero/ 
Baja California Sur. - Armando Sánchez, activista social dio a conocer que 
nativos de la Sierra de la Laguna realizan las gestiones necesarias para 
demostrar que las tierras de esa zona son de su propiedad y de esta manera 
cerrar candados a los temas mineros, empresas que están al acecho y 
amenazando con explorar y explotar los recursos del área natural protegida.  
“El que estén suspendidos los trámites, no quiere decir que estén 
cancelados, porque sabemos que las minas siempre tienen el recurso de 
apelar, regresar y seguir insistiendo y actualmente hay una situación en la 
que se tiene que hacer una serie de trámites más para que la Secretaría del  
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Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas (Conanp) terminen de proteger definitivamente 
toda esa área y no exista la menor posibilidad de que regrese alguna mina 
a querer solicitar permisos para la exploración y explotación”. 
 
Marcha la CCC a Palacio Nacional para reivindicar derecho al 
agua, propiedad social de la tierra, y denunciar a servidores 
públicos  
https://almomento.mx/marcha-la-ccc-a-palacio-nacional-para-reivindicar-derecho-al-agua-
propiedad-social-de-la-tierra-y-denunciar-a-servidores-publicos/ 
Ciudad de México. - Con la finalidad de que sus demandas sean escuchadas 
por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, más de dos mil 
campesinos y campesinas marcharon al Palacio Nacional de México para 
reivindicar la defensa de la propiedad social de la tierra, el derecho al agua 
para la producción agrícola, atención digna por parte de funcionarios, y 
denunciar a servidores públicos que obstaculizan el proceso de 
transformación. El dirigente de la Central Campesina Cardenista (CCC) en 
Puebla, Armando Herrera, denunció que en la SEDATU y en varias 
secretarias de Estado, hay aún muchos directivos “acostumbrados a las 
mañas del antiguo régimen, por lo que deben ser retirados del cargo”, y 
agregó que las organizaciones sociales están dispuestas a hacer las 
denuncias correspondientes.  
Asimismo, Max Correa Hernández, coordinador nacional de la CCC, anunció 
que la Secretaria de Gobernación aceptó recibir una propuesta de 
modificación a la reglas de operación de los programas que atienden los 
conflictos agrarios, que tiene el fin de resolver dicha problemática, asignar 
presupuesto para el sector agrario, y realizar diversas mesas de trabajo con 
dependencias federales como la CONAGUA y SEMARNAT. 
 
Realizan 3ra Jornada Nacional de Reforestación " Sembrando 
Vida, Cosechando Frutos" en Libres  
https://www.diariocambio.com.mx/2021/regiones/los-llanos-y-teziutlan/item/54492-
realizan-3ra-jornada-nacional-de-reforestacion-sembrando-vida-cosechando-frutos-en-
libres 
Puebla. - La tarde del martes el Presidente Municipal de Libres, Mtro. 
Armando Ruiz Solís, fue participe de la Tercera Jornada Nacional de 
Reforestación “Sembrando Vida, cosechando Frutos”, perteneciente al 
programa Sembrando Vida, esto en la comunidad de San Pedro en   
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compañía de la Secretaria de SEMARNAT, Mtra. María Luisa Albores 
González, la Presidenta del SMDIF, Lic. Alejandra Ruíz Solís, la Directora 
General del Área de Organización, Formación e Inclusión Productiva, 
Maestra Margarita Hernández Vargas, así como del Subsecretario de 
Inclusión Productiva y Desarrollo Rural, Lic. Hugo Raúl Paulin Hernández, la 
Subsecretaria de Empleo, Participación e Inspección, Maestra Leticia 
Ahuactzin Oyarzabal, el Coordinador Territorial Programa Sembrando Vida 
del Estado de Puebla, Lic. Blás Eduardo Soto López, la Coordinadora 
Territorial Programa Sembrando Vida del Estado de Tlaxcala, Elizabeth 
Munive Martínez, la Coordinadora Territorial Programa Sembrando Vida de 
Papantla Veracruz, Lic. Lourdes Martínez Bautista, de la CONAFOR Puebla, 
Ing. Ubaldo Martínez Gerónimo, en representación del Ing. Rolando 
Montero León, quien es Titular de la Promotoría CONAFOR Puebla, el 
Subsecretario de Producción Primaria, Sergio Zepeda Rodríguez en 
representación de la Mtra. Ana Laura Altamirano Secretaria de Agricultura y 
Desarrollo Rural del Estado de Puebla, y el Comisariado Ejidal de San Pedro, 
La Noria, José Juan Díaz Bautista. 
 
Visita Luisa Albores Libres en víspera de destapes para 2024  
https://sucesospuebla.com/visita-luisa-albores-libres-en-vispera-de-destapes-para-2024/ 
Puebla. - María Luisa Albores González recorrió Puebla el pasado martes, la 
funcionaria federal fue la primera dirigente estatal de Morena en Puebla en 
el periodo 2012-2015 y ha sido mencionada para suceder en el cargo a Miguel 
Barbosa Huerta en 2024, es una mujer cercana al presidente, Andrés Manuel 
López Obrador. La secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
recorrió el municipio de Libres Puebla, en donde participó en la Tercera 
Jornada de Reforestación, como parte del programa “Sembrando Vida”. 
Desde hace varios años, la funcionaria radica en Cuetzalan Puebla, pues es 
originaria de Chiapas; sin embargo, en este municipio de la Sierra Norte de 
Puebla formó su hogar y se ha involucrado en la vida política de ahí que fue 
parte del movimiento y fundación de Morena en 2012, el que oficialmente 
fue reconocido por el INE como partido en 2014. En una entrevista con el 
periodista Álvaro Ramírez, semanas atrás, la funcionaria no se descartó para 
contender por la candidatura a la gubernatura de Puebla, aunque por ahora 
su función es en el gobierno federal. 
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